

**Comunità di Sant'egidio - BURUNDI**



**LA CONFERENCE SUR LA CONDITION DES PERSONNES AGEES**

**AU BURUNDI**

**Sous le thème :**

**LES PERSONNES AGEES AU BURUNDI: SENSIBILISER LA NATION**

**Bujumbura, dans la salle de conférence de ROYAL PALACE HOTEL, le 21 février 2014.**

## **0. Introduction**

La Communauté de Sant'Egidio est née à Rome en 1968, au lendemain du Concile Vatican II. C'est aujourd'hui un mouvement de laïcs de plus 60.000 personnes, qui pratiquent un service volontaire auprès des enfants des rues, des malades du sida, des personnes âgées, des sans-abris, des handicapés, des prisonniers, des condamnés à mort,... à Rome, en Italie et dans plus de 73 pays des divers continents, parmi lesquels le Burundi

La Communauté de Sant'Egidio est une " Association publique de laïcs de l'Eglise. " Les différentes Communautés, répandues dans le monde, partagent la même spiritualité et les fondements qui caractérisent le Chemin de Sant'Egidio.

Le point central pour chaque membre de Sant'Egidio est la solidarité avec les pauvres, vécue dans la Communauté et dans la gratuité.

## **0. Contexte et justification**

La Communauté de Sant'Egidio vit une amitié particulière avec les personnes âgées depuis 20 ans dans 21 pays de l'Afrique subsaharienne. La société traditionnelle africaine était plus proche des personnes âgées. Elle témoignait de la solidarité et du respect aux personnes âgées. Cependant, de nos jours, suite à la crise actuelle de la croissance démographique, les personnes âgées ne sont plus protégées par la structure de la famille traditionnelle africaine comme cela était une réalité dans un passé récent.

La famille est souvent fragmentée entre le village et la ville. La vie des jeunes partagée entre la ville et la campagne, ainsi que leurs ambitions, rencontre des nouvelles cultures et se comportent complètement différent de ce que leurs aînés étaient habitués dans le passé. Le risque est que les personnes âgées ne sont plus en mesure de jouer un rôle positif dans la société. Cette situation conduit à des attitudes négatives de la société à leur égard. La Communauté de Sant'Egidio se sent proche des personnes âgées parce que leur désir d'une vie digne qui semble menacé en Afrique, comme dans beaucoup d'autres parties du monde, est au cœur de la vie de la Communauté.

La Communauté de Sant'Egidio qui s'est faite proche du Burundi pendant les années de la crise politique et de la guerre civile a travaillé pour restaurer la paix dans le pays et s'est rendue sensible aux problèmes de la société burundaise. De cette alliance entre le Burundi et la Communauté de Sant'Egidio est née le désir de « SENSIBILISER LA NATION » sur la situation des personnes âgées, en impliquant dans un « 1<sup>er</sup> Colloque public » tous les acteurs de la vie du pays, en commençant par son Excellence Monsieur Président le Président de la République,

qui a accepté de patronner cette initiative, avec la participation des experts de la Communauté qui aideront à donner une voix aux personnes âgées.

La présence de Mgr Matteo Zuppi Evêque auxiliaire de Rome, Assistant spirituel de la Communauté de Sant'Egidio et Médiateur officiel pour les colloques de paix pour le Burundi est une occasion spéciale pour ouvrir un discours qui valorise un avenir pour le Burundi, pour tous ses habitants et de toutes ses générations futures.

### **1. Objectifs de la conférence**

- Sensibiliser les acteurs de la vie nationale sur la situation des personnes âgées en Afrique en général et au Burundi en particulier,
- Initier une dynamique de soutien aux personnes âgées

### **2. Résultats attendus**

- Les acteurs de la vie nationale sont informés des défis que font face les personnes âgées,
- Les participants à la conférence se sont engagés d'initier des actions positives pour venir à l'aide des personnes âgées.

**PROGRAMME PROVISOIRE DE LA CONFERENCE SUR LA CONDITION DES PERSONNES AGEES**

**AU BURUNDI.**

**TITRE : « LES PERSONNES AGEES AU BURUNDI : SENSIBILISER LA NATION**

**Royal Palace Hotel, 21 février 2014**

<b>Période</b>	<b>Activités</b>	<b>Facilitateur</b>
8h30 : 9h00	Arrivée, installation et distribution du matériel de la conférence aux participants	Service Protocole
9h00-9h15	Arrivée et installation du Cortège présidentiel	Service Protocole
9h15-9h20	Présentation et salutation des délégations à S.E Monsieur de la République	Modérateur
9h20-9h30	Présentation du programme de la conférence	Modérateur
9h30-10h00	Discours d'ouverture officielle de la conférence par S.E Monsieur le Président de la République	S.E Monsieur le Président de la République
10h00-10h30	Les personnes âgées : une ressource pour la société	S.E Mgr Matteo Zuppi
10h30-10h40	Intervention du Ministère de la Solidarité Nationale, des Droits de la personne humaine et du Genre	Madame Clotilde Niragira
10h40-11h00	Les aînés dans la Bible	Mgr Evariste Ngoyagoye
11h00-11h20	Repos	Service Protocole
11h20-11h30	Intervention du Ministère de la Santé	Dr Godefroid..., Délégué du Ministre de la Santé
11h30-11h50	L'approche européenne entre institutionnalisation et soins à domicile)	Dr Kritien Wouters
11h50-12h05	La Communauté de Sant'Egidio au Burundi et les personnes âgées : l'alliance entre les générations	Mr Gilbert NZAMBIMANA, Communauté de Sant'Egidio
12h05-12h30	Conclusions	Mgr Matteo ZUPPI
13h00-14h00	Réception	Service Protocole